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Vorwort / Bericht des Präsidenten

Liebe Mitglieder und Gönner der Uniun turistica Stierva

Gerne blicke ich mit euch zusammen auf das vergangene Jahr zurück.

Die Schneesituation wurde auch nach der letztjährigen GV nicht mehr besser. So fand der Winter
2022/2023 sozusagen nicht statt. Trotzdem konnten die Wanderwege und Schlittelbahnen
wenigstens einigermassen bis im Frühling offengehalten werden. Das Eisfeld war leider nur
anfangs Jahr zu gebrauchen und der Skilift wurde gar nicht aufgestellt.  Umso grösser ist die
Freude über den sehr gelungenen Tag der Freiwilligen. Es wurden drei «Grossprojekte» in
Angriff genommen. Natürlich wurden auch die üblichen Unterhaltsarbeiten an Spielplätzen,
Signalisierungen usw. von mehreren kleineren Gruppen erledigt. Danke Monika und
Hiltrud sowie Carmen, Stefan und Roman für eure wertvollen Arbeiten am Unterhalt. Die
Grossprojekte konnten mit der grosszügigen Unterstützung der Gemeinde Albula/Alvra, hierbei
insbesondere durch Martin Müller und Elmar Schena, geplant und ausgeführt werden. So konnte
z.B. die neue Grillstelle Sanagn realisiert werden. Die neue Grillstelle ist dank der Projektleitung
von Herbert Ebneter und dem grossen Einsatz seiner Helfer und Helferinnen, zu einem Bijou
geworden. Die in die Jahre gekommene Grillstelle an der Veia Mulegn, wurde von der Gruppe
rund um Martina Frei und Peter Luginbühl, rundum erneuert und neu mit einem
Brennholzhäusschen ausgestattet. Peter Niederberger kümmerte sich mit seinen Mannen um
den Abbruch der Holz-Spielgeräte beim Spielplatz Scola. Diese wurden dann später von der
Gemeinde mit neuen, den Sicherheitsvorschriften entsprechenden Spielgeräten ausgerüstet.
Damit alle diese Projekte und Arbeiten überhaupt an einem Tag respektiv an einem Vormittag
durchführt werden können, bedarf es einer guten Planung der Projektleiter und natürlich vieler
freiwilliger Helfer und Helferinnen. In den letzten Jahren ist die Anzahl der Freiwilligen immer
gestiegen. So hatten wir letztes Jahr rund 20 Voluntaris. Eine beträchtliche Anzahl der
Freiwilligen ist wiederum aus Gunzgen zu uns gekommen. Letztes Jahr sind unsere Freunde
aus Gunzgen bereits am Freitag angereist. Und zwar nicht um Ferien zu machen! Sie haben
bereits am Freitag mit den Vorarbeiten begonnen. Danke Didi Heiniger und seinen Mannen. Aber
auch allen anderen, welche sich für unseren Verein an diesem Tag zur Verfügung gestellt haben,
ein riesiges Dankeschön. Es ist schön und ich denke auch befriedigend, wenn man zusammen
etwas für die Allgemeinheit schafft. Das abschliessende gemütliche Mittagessen ist der minimale
Lohn für eure Anstrengungen. Der jetzige Winter wird seinem Namen gerecht. Zum Glück, da
viele unserer Angebote im Winter stattfinden. So konnte dieses Jahr der Lift wieder aufgestellt
werden, danke Reto, Mitgel und wer noch dabei war? Das Eisfeld konnte dank Peter früh
geöffnet werden. Und natürlich wurden dank dem Schnee auch die Schlittelbahnen und
Wanderwege regelmässig präpariert. In Mon durch Beat und in Stierva durch Roman und Reto,
danke euch allen. Insbesondere möchte ich mich noch bei Romi Sonder bedanken. Er räumt
oftmals den Schnee vom Eisfeld da dies mit unseren alten Eisputzmaschinen nicht möglich ist.
In dieser Hinsicht besteht sicher ein gewisser Handlungsbedarf. Später mehr dazu…

Im Namen aller Bewohner und Gäste von Stierva, bedanke ich mich für euren Einsatz und eure
Treue zur UTS.

Lucas Thöni
Präsident

Mitgliederbeiträge

Mit deinem geschätzten Mitgliederbeitrag oder Spende ermöglichst du uns die Umsetzung
unserer Projekte und den Erhalt unseres Angebotes. Dies kommt nicht nur dir zugute,
sondern auch allen Besuchern und Gäste von Stierva.

Herzlichen Dank im Namen der Uniun Turistica Stierva.

Die Mitgliederbeiträge wurden an der GV folgendermassen festgelegt:

Einzel-Mitgliedschaft CHF 30.-
Familien-Mitgliedschaft CHF 50.-

Bandenwerbung CHF 100.-

Firmen-Mitgliedschaft CHF 200.-
Spenden CHF ……

Mit dem beiliegenden Einzahlungsschein kannst du den Mitgliederbeitrag auf unser
Bankkonto einbezahlen. Die Bareinzahlung im Dorfladen ist nicht mehr möglich.

Bankverbindung:
Raiffeisenbank Mittelbünden

Italienische Strasse 54
7408. Cazis

IBAN: CH49 8080 8002 1434 3227 8



www.stierva.info                                                  www.instagram.com/stierva.ch www.stierva.info                                                www.instagram.com/stierva.ch

Allgemeine INFOS

Der Mitgliederbeitrag kann anschliessend der GV bar bezahlt werden oder mit dem
beiliegenden Einzahlungsschein. Ganz herzlichen Dank bereits im Voraus.

Tag der Freiwilligen findet am 18. Mai 2024 statt. Wie üblich treffen wir uns um
8.00 Uhr beim Sportplatz Stierva. Die möglichen Arbeiten und Projekte sind im
Protokoll unter Traktandum 5 ersichtlich. Der genaue Ablauf wird später bekannt
geben.
Wenn ihr wisst, dass ihr am Tag der Freiwilligen dabei seid, könnt ihr euch gerne
per Mail oder Telefon (WhatsApp) bei mir anmelden, das erleichtert uns die
Vorbereitung.

Veranstaltungen und Angebote der UTS aber auch von anderen Vereinen und
Organisationen können auf die Homepage: www.stierva.info unter «Angebote»
nachgeschaut werden.

Zustandsberichte der Wanderwege, Schlittel-Wege, der Skipiste und des Eisfelds
sind auch unter die oben genannte Homepage zu finden.

Der Jahresbericht ist auf der Homepage einsehbar.

Ausstehende Spesen oder Rechnungen von erbrachten Leistungen, können der
UTS mit entsprechenden Belegen oder Stundenrapporten, in Rechnung gestellt
werden. Die Aufwendungen bitte schriftlich oder per Mail bei der UTS abgeben.
Nicht eingereichte Aufwendungen erachtet der Verein als Spende.

Nächste Generalversammlung findet am Samstag, dem 15. Februar 2025
um 20.00 Uhr in Stierva statt. Die schriftliche Einladung erfolgt jeweils Ende Januar.

Tag der Freiwilligen 2025 findet am 17. Mai 2025 statt. Programm ist noch offen.

Lucas Thöni
Rechteck
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Protokoll der 33. Generalversammlung der UTS
am 10.02.2024, 20:00 Uhr im Schulhaus Stierva
Traktanden: 1. Begrüssung

2. Protokoll der GV vom 11.02.2023
3. Jahresbericht 2023 des Präsidenten
4. Jahresrechnung 2023 mit Bericht der Revisorinnen
5. Jahresprogramm 2024
6. Budget 2024
7. Festsetzung oder Bestätigung der Jahresbeiträge 2024
8. Wahlen
9. Varia

1. Lucas Thöni begrüsst alle 20 Anwesenden zur GV.
Die Traktandenliste wurde termingerecht mit der Einladung zur GV versandt.
Entschuldigt haben sich: Martina Frei, Carlo Dosch, Rafael Müller, Elisabeth Stärk,
Christoph Bögli (Ustareia da Mon), Elsbeth & Rolf Keller, Marianne & Kurt Gmür, Heinz
& Rita Breu Büchel, Angelika & Urban Thöni

2. Das Protokoll der GV vom 11.02.2023 wurde mit der Broschüre zur GV 2023 an die
Mitglieder verschickt. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

3. Rückblickend lobt der Präsident wiederum die erfolgreiche Durchführung des Tags der
Freiwilligen. Wobei die grosszügige Unterstützung der Gemeinde speziell erwähnt wird.
Aber auch die Projektleitungen durch unsere Vorstandsmitglieder und die grossartige
Mitarbeit aller Freiwilligen Hefer und Helferinnen werden erwähnt. So konnte die
Grillstelle Sanagn neu erstellt werden, die Grillstelle an der veia Mulegn erfuhr eine
Generalüberholung und die alten Spielgeräte beim Spielplatz scola wurden entfernt und
später durch neue ersetzt. Zudem wurden die üblichen Unterhaltsarbeiten ausgeführt.
Das Winterangebot, Winterwanderwege, Schlittelbahnen, Skilift und das Eisfeld
konnten dieses Jahr, dank des frühen Winters und des grossen Einsatzes aller Helfer,
früh eröffnet werden. Ein spezielles Dankeschön richtet der Präsident an Romi Sonder,
für die mehrmalige Schneeräumung des Eisfeldes.

4. Die Jahresrechnung 2023 wird von Lucas präsentiert. Da der Skilift letztes Jahr nicht
aufgestellt wurde, entfiel auch der entsprechende Gemeindebeitrag. Da ein Elektro
SiNa fällig wurde, resultierte auf diesem Konto ein Defizit von 809.70 CHF. Ansonsten
ist die Jahresrechnung, mit einem Ertragsüberschuss von 2’802.00 CHF, sehr gut
ausgefallen. Das Vereinsvermögen per 31.12.2023 beläuft sich auf 12'250.90 CHF.

Silvia Candreia und Christine Senn bestätigen die Rechnung geprüft zu haben. Gem.
ihrem Schreiben sind alle Rechnungen mit den entsprechenden Belegen vorhanden.
Silvia empfiehlt der Versammlung, die Rechnung zu genehmigen und die Kassiererin
und den Rechnungsführer (Martina Frei & Lucas Thöni) Decharge zu erteilen. Die
Jahresrechnung 2023 wird einstimmig genehmigt.

5. Jahresprogramm 2024 (Projekte am Tag der Freiwilligen und Weiteres)
• Aufräumarbeiten im Wald unterhalb Grüngutdeponie
• Neue Schaukel beim Spielplatz Meir
• Gestelle & Schränke usw. in der Sportplatzgarage
• Diverse Reparaturen infolge Winterdienst
• Kleine Goals aus Holz fürs Eisfeld

• Diverse Arbeiten an der Veia Mulegn
• Drahtgitter auf der neuen Brücke Sanagn
• Beschilderung der Wanderwege z.B. Wegweiser beim Dorfeingang
• Neue Aufgabe der UTS „Son Niclo“ am 05.12.2024
• Erhaltung des Grundangebotes (Skilift, Eisfeld, Schlittelbahnen, Wanderwege

im Winter und Sommer, Grillstellen, Spielplätze)
Zu den verschiedenen Arbeiten aber auch über zukünftige Projekte wurde z.T. eine
Diskussion geführt. Die einzelnen Diskussionspunkte sind unter Varia aufgeführt.

6. Im Budget 2024 sind die üblichen Projektbezogenen Beiträge der Gemeinde enthalten
sowie 1’500 CHF ausserordentliche Unterstützung für die Umsetzung der
Beschilderungen usw. Von der Versammlung wurde ein Investitionskredit von 6’500
CHF für die Anschaffung einer Eisreinigungsmaschine gewährt. Welches Gerät sich
effektiv für diese Arbeit eignet, muss noch geklärt werden. Mit dem gewährten Kredit
kann sich der Vorstand konkret mit dem Thema befassen, um die bestmögliche
Variante zu ermitteln. Ob die Anschaffung bereits im nächsten Jahr erfolgt oder
allenfalls später, hängt u.a. von den Angeboten ab (Occasion/Neuanschaffung).

7. Die Jahresbeiträge bleiben wie bis anhin: Einzelpersonen = CHF 30 / Familien =
CHF 50 / Bandenwerbung = CHF 100 / Firmen = CHF 200

8. Es sind keine ausserordentlichen Demissionen eingegangen. Gem. Statuten finden alle
drei Jahre Wahlen statt. An der nächsten GV werden Wahlen stattfinden.

9. Unter Varia wurden verschiedene Themen angesprochen. So wurde z.B. über eine
allfällige Barriere beim Schlittelweg in Mon diskutiert. Diese würde die Sicherheit der
Schlittler gewährleisten. Die Entscheidung, ob eine Barriere in Mon aufgestellt werden
soll, liegt bei der Gemeinde. Die Alpstrasse in Mon soll jedoch zumindest im Amtsblatt,
im Winter als gesperrt ausgeschrieben werden.
Roman würde eine Infotafel mit den Angeboten und Wanderwegen begrüssen. Der
Vorstand ist gleicher Meinung und hat auch schon darüber beraten. Die Umsetzung
könnte auch in digitaler Form erfolgen, z.B. mit einem QR-Code. Die Karte muss
wahrscheinlich von einer spezialisierten Firma erstellt werden.
Des Weiteren wünscht Roman eine bessere Werbung der UTS-Angebote, um mehr
Gäste zu erreichen. In der folgenden Diskussion wurde festgestellt, dass die Homepage
die wichtigste Info- und Werbeplattform der UTS ist. Allenfalls könnte ein einheitlicher
Flyer über die Angebote erstellt werden. Dieser könnte in den Ferienwohnungen,
Dorfladen und Restaurants aufliegen, um die Gäste zu informieren.
Eine weitere Idee von Roman ist es, die je nach Schneeverhältnissen super präparierte
Schlittelbahn, für ein Schlittelrennen zu nutzen. Dies könnte allenfalls mit der
Jungmannschaft realisiert werden.
Silvia stellt fest, dass es beim «neuen» Spielplatz scola, wenige Spielgeräte für
Kleinkinder gibt. Zumindest ein Kleinkindersitz bei der Schaukel wäre wünschenswert.
Reto informiert, dass die Homepage «www.stierva.ch» aus technischen Gründen nicht
mehr nachgeführt werden kann. Der jetzige Inhalt ist eingefroren und bleibt somit
erhalten und für jedermann sichtbar.

Um 21.40 schliesst Lucas die GV und lädt alle Anwesenden zum wohlverdienten Aperitif

Stierva, Februar 2024 Protokoll: Lucas Thöni


